Internationale Initiative

50445 Köln Postfach 10 05 11 Fax: 0221- 1393071

info@freedom-for-ocalan.com www.freedom-for-ocalan.com

"Freiheit für Abdullah Öcalan – Frieden in Kurdistan"

Die Isolation aufheben! Das Tor zum Frieden aufstoßen!

In diesen Tagen eskaliert in der Türkei die militärische Gewalt. In ganz Kurdistan führt die türkische Armee Militäroperationen durch. Erstmals seit sieben Jahren flog in dieser Woche die türkische Luftwaffe, in klarer Verletzung des Völkerrechts, Bombenangriffe auf irakischem Territorium. Seit Wochen beschießen türkische und iranische Artillerie zivile Siedlungen in Südkurdistan.

Gleichzeitig erlebt die Türkei eine Diskussion ganz neuer Art. Erstmals wird offen über die Möglichkeit von Verhandlungen mit der kurdischen Seite diskutiert. Die Front der Kriegstreiber hat Risse bekommen. Immer mehr Menschen begreifen, dass die Türkei mit diesem Krieg ihr Land und die gesamte Region in den Abgrund reißen könnte.

Abdullah Öcalan, einer der bedeutendsten politischen Repräsentanten auf kurdischer Seite, wird in der Türkei in Isolationshaft gefangen gehalten. Laut Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte war sein Verfahren nicht fair und muss wiederholt werden. Die Türkei blockiert seit eineinhalb Jahren die Umsetzung dieses Urteils, was zeigt, wie weit die Türkei noch von Rechtsstaatlichkeit und europäischem Recht entfernt ist.

Dennoch hat der Kurdenführer zuletzt am 9. August erklärt, dass er erneut einen Aufruf für einen Waffenstillstand an die kurdische Guerilla richten könne. Dies sei möglich, wenn die Türkei ernsthaft zeige, dass sie an einem Frieden interessiert ist. Die Reaktion des Staates war bezeichnend: Die ohnehin beispiellose Isolationshaft Öcalans wurde noch weiter verschärft, indem er mit einer dreiwöchigen Bunkerhaft bestraft wurde. Isolationshaft als Strafe für einen Aufruf zu Frieden und Verständigung – das ist die klassische Reaktion der Kriegstreiber in der Türkei. Provokationen dieser Art sollen jeden Weg zum Frieden verbauen, jede Stimme des Friedens im Keim ersticken. Offensichtlich gibt es immer noch Militärs und Politiker, die versuchen, den Frieden mit aller Macht zu sabotieren.

Doch die Zeit der Kriegstreiber läuft ab. Immer mehr Menschen begreifen, dass nur ein Dialog eine Perspektive für Frieden und eine demokratische Lösung der kurdischen Frage schaffen kann. Und immer mehr Menschen wollen diesen Dialog und diesen Frieden.

Die kurdische Seite hat ihre Verhandlungsbereitschaft zum wiederholten Male unter Beweis gestellt. Mehrere Waffenstillstände sprechen für sich, welche ohne Öcalan nicht zustande gekommen wären. Deshalb sehen die Kurden in ihm einen Garanten für einen gerechten Frieden. Sie erwarten ein Signal der anderen Seite. Die Isolationshaft Öcalans muss unverzüglich aufgehoben werden. Jetzt ist die Türkei am Zug. Mit einer klaren Geste muss sie deutlich machen, ob sie die Waffen schweigen lassen und den Weg einer politischen Lösung beschreiten will.

Auch die internationale Staatengemeinschaft ist aufgerufen, sich aktiv für eine Lösung einzusetzen, anstatt wie Deutschland einseitig Partei für die Türkei zu ergreifen und kurdische Politiker willkürlich zu verhaften.

Internationale Initiative "Freiheit für Abdullah Öcalan – Frieden in Kurdistan"

Köln, 25. August 2006

Erstunterzeichner

Mairead Maguire (Nobel-

preis, Irland), Dario Fo (Literaturnobelpreis, Italien). Adolfo Perez **Esquivel** (Literaturnobelpreis, Argentinien), José Ramos-Horta (Friedensnobelpreis Osttimor), José Saramago (Literaturnobelpreis Portugal), Danielle Mitterrand (Stiftung France Liberté, Frankreich), Ramsev Clark (ehem. Justizminister, USA), Uri Avnery (Gush Shalom, Israel), Noam Chomsky (Linguist, Publizist, MIT, USA), Alain Lipietz (MP Europa), Pedro Marset Carpos (MP Europa), Lord Eric Avebury (House of Lords, UK), Harry Cohen (MP Labour, UK), **Cynog Dafis** (MP Plaid Cymru -Wales UK), Lord Raymond Hylton (House of Lords, UK), Lord John Nicholas Rea (House of Lords, UK), Walid Jumblat (Vorsitzender der Sozialisten, Libanon), Rudi Vis (MP Labour, UK) Paul Flynn (MP Labour, UK), Máiréad Keane (Sinn Fein, Nordirland), Domenico Gallo (ehem. Senator, Italien), Livio Pepino (Magistratura Democratica, Italien), Arzalluz (Nationalistische Baskische Partei), Tony Benn (MP Labour, UK), Alain Calles (Präsident MRAP Frankreich), Gianna Nannini (Künstlerin, Italia), Geraldine Chaplin (Schauspielerin, Spanien), David MacDowall (Schriftsteller, Britannien). Dietrich Kittner (Kabarettist, Deutschland), Alice Walker (Schriftstellerin, USA), Franca Rame (Autorin, Schauspielerin, Italien), Chris Kutschera (Schriftsteller, Frankreich). Prof. Dr. Jean Ziegler (Nationalrat und Publizist, Schweiz), Prof. Dr. Angela **Davis** (University California, Santa Cruz, USA), Prof. Dr. Norman Paech Prof. (Völkerrecht). Dr. Werner Ruf (Völkerrecht), Prof. Dr. Gerhard Stuby (Völkerrecht), Hans Branscheidt (medico international, Germany)